



**DIMANCHE À 11H00
NOTRE DAME D'ESPÉRANCE**

TOUS LES HORAIRES DES MESSES À L'IMMACULEE, SAINT ANDRE, SAINT MARC ET SAINT PAUL SONT INDIQUÉS À L'INTÉRIEUR DU BULLETIN



Curé des 5 églises
de la paroisse
SAINT PIERRE DES EAUX
peregirard@gmail.com
06 40 06 67 70

Permanences d'accueil
Maison paroissiale Immaculée
14 rue Jules Simon St Nazaire
samedi de 10h à 11h
et mercredi de 14h à 15h



Caroline et Jean Noël Verdier
(LEME)
coordinationstpierreocean@gmail.com

Stéphanie Delcampe
(LEME)
Responsablebenevolesspo@gmail.com
06 61 29 14 43



Permanences d'accueil bénévoles :
Saint-Paul le mardi 10h-11h
Saint-Marc le mercredi 9h30-10h30
Notre Dame d'Espérance le jeudi 9h30-10h30

Equipe de rédaction du bulletin
comite.redaction446@gmail.com



**du mardi au vendredi de 10h à 12h
et de 15h à 18h et le samedi de 10h
à 12h.**

02 40 22 51 23 communication@leparvissaintnazaire.fr

Immaculée	Saint-André des Eaux	
14 rue Jules Simon	24 rue de Bretagne	https://paroisses-st-nazaire-briere.fr
44600 Saint-Nazaire	44117 Saint André des eaux	
02 40 70 17 43	02 40 70 17 43	
Notre Dame d'Espérance	Saint-Marc	Saint-Paul
2 rue Léon Jouhaux	16 rue Adrien Pichon	58 Bd Broodcoorens
44600 Saint-Nazaire	44600 Saint-Nazaire	44600 Saint-Nazaire
02 40 70 17 43	02 40 91 90 48	02 44 07 62 58

FÉVRIER 2025 N° 25 BULLETIN MENSUEL

BULLETIN

CÉLÉBRATIONS
RENCONTRES
SPIRITUELLES
CONVIVIALITÉ
FORMATION
AGENDA
CULTUREL



Statue St Pierre dans l'église de Saint-André des Eaux

ÉDITO

LAISSONS-NOUS CONDUIRE PAR L'ESPRIT

La fête de la présentation de Jésus au Temple, nommée la chandeleur, rappelle la rencontre de Jésus, bébé, avec le vieillard Syméon. Cet homme juste et religieux est présenté par Luc comme le modèle du croyant, celui qui sait placer son oreille sous la Parole de Dieu. Non seulement, il écoute, mais il croit en la Parole qui lui est annoncée : « un sauveur va venir ». Et sa foi le met en marche, malgré son grand âge. Il se laisse conduire par l'Esprit Saint qui pousse ses pas au temple, lieu de la présence de Dieu pour rencontrer celui qui est la « lumière des nations ». Il peut alors s'émerveiller de recevoir Dieu lui-même dans ses bras. Il peut chanter pour l'éternité son cantique d'action de grâce. Nous pouvons être légitimement déçus de ne pas avoir vécu à l'époque de Jésus, car nous n'avons pas cette chance de pouvoir prendre l'enfant de la promesse dans nos bras. Mais, si nous le voulons, chaque dimanche, nous pouvons recevoir au creux de nos mains, ce même Jésus qui se donne à nous dans son eucharistie. Alors, laissons-nous conduire par l'Esprit Saint qui dirigera nos pas vers l'église pour accueillir dans nos mains le salut du monde.



Philippe,
Curé de la paroisse

MESSE INAUGURALE DE SAINT-PIERRE-DES-EAUX



Voilà ! Notre nouvelle paroisse, **Saint-Pierre-des-Eaux** est officiellement créée depuis le 1^{er} Janvier 2025.

Accompagné du vicaire général François Renaud, entouré des ministres ordonnés (Philippe, Thomas et Gérard) de notre paroisse, Monseigneur Laurent PERCEROU a confirmé cette création par la lecture de l'ordonnance, au début de la messe du dimanche 12 janvier à Notre-Dame-d'Espérance.

En la fête du baptême de Jésus, relaté dans l'Évangile de Saint-Luc, notre évêque a proclamé :

« *C'est un vrai baptême que nous vivons aujourd'hui* »

en invitant chacun et chacune à renouveler son propre baptême, plus ou moins lointain, afin de se laisser transformer par l'Esprit.

Inonde le désert de mon âme
Par la douce pluie du ciel...



avons-nous chanté, avec la chorale, au moment de l'aspersion d'eau bénite.

Puis, dans son homélie, Monseigneur Percerou nous a rappelé qu'au temps de Jésus, le peuple était en attente du Messie, le libérateur promis par les prophètes.

L'humanité actuelle est toujours en attente d'un « messie » pour apporter la vraie liberté, le sens à notre existence. Or il est illusoire d'attendre l'homme providentiel, poursuit-il : *« Jésus n'est pas un extra-terrestre. Il vient de Dieu et est au milieu de nous, son peuple. Le salut passe par l'engagement concret. Il n'est pas extérieur à l'humanité mais c'est au cœur de cette humanité qu'il se manifeste ».*

CARNET

ILS ONT REJOINT LA MAISON DU PERE

Pierre PETILLON
Claudine BOUGAULT
Lucienne MICHEL
Marie Thérèse LALLEMAND
Eliane VALLÉE
Christian GAUTIER
Hubert GLEYZES
Thérèse LECOMTE
Marie-Thérèse MAHÉ
Yolande LAROUSSE
Marie Annick CHEVALIER
Daniel ARNOULD
Vincent KERFRIDEN
Jean Louis MONTERRIN
Pierre PASQUIER
Roger TIRET
Louis BOUILLLOT
Thérèse GAUTHIER

Sœur Paulette CHOLET
Denise BERTHEBAUD
Jacqueline LEGAL
Lucien TRÉHIOU
Gabrielle AUBEUX

ILS SONT ENTRES DANS LA FAMILLE DES CHRETIENS

Elyana CONTAU
Zacharie LEGAUD

SACREMENT DES MALADES

Le sacrement des malades sera proposé de manière communautaire aux messes du 15 et 16 mars dans chacune des églises où la messe sera célébrée. Une réunion d'information se déroulera le mardi 4 mars à 15h00 dans les salles de Notre Dame d'espérance et le jeudi 6 mars à 15h00 dans la salle paroissiale de l'Immaculée.

AGENDA

Dimanche 2 février : « Dimanche de l'Espérance » : à 9h00 pour tous. Avec en plus les collégiens et la préparation à la 1^{ère} Communion. Messe à 11 h à NDE suivie d'un repas partagé. Après-midi pour les familles demandant le baptême pour leur enfant.

Jeu 6 février : à 20h30 à NDE : formation théologique : « Dignitas infinita »

Dimanche 9 février : Dimanche de la santé

Dimanche 9 février 10h30 : fête de la chandeleur après la messe de 9h30, à la salle sainte Anne à saint Marc.

Du 8 février au 23 février : vacances scolaires

Mercredi 26 février : formation catéchétique : « en marche avec Jésus » de 19h30 à 22h30 au Parvis.

Mercredi 26 février 20h30 : soirée danses d'Israël à la salle paroissiale de Notre Dame d'espérance. Contact Erwan 06 61 86 92 17 ou Christelle 06 77 77 48 81

Vendredi 28 février : Frat lycée au carré sainte Anne. A 19h30.

Samedi 1 mars : 9h45 à 10h45 : confession et adoration à saint Marc

Dimanche 2 mars : « Dimanche de l'espérance » : à 9h00 pour tous. Messe à 11 h à NDE suivie d'un repas partagé. Après-midi pour les familles demandant le baptême pour leur enfant.

18



Lors de la célébration des Cendres à 9h à Saint Marc et à **19h** à l'église de l'Immaculée, l'équipe locale du CCFD **terre solidaire** vous remettra un **livret** pour un parcours à vivre seul, en famille, entre amis et donner du sens à son don avec celles et ceux qui agissent contre la faim et pour la justice.

Après la célébration **de 19h**, un jeûne vous sera proposé tout en découvrant une petite vidéo pour concrétiser notre solidarité avec celles et ceux qui agissent là-bas contre la faim et pour la justice.

Venez partager avec nous. Face à la faim, unissons nos pouvoirs.

Merci de votre accueil.

MESSE INAUGURALE DE SAINT-PIERRE-DES-EAUX



Ainsi, pour partager cette attente, nous devons être « *solidaires, en vivant dans l'humilité et l'obéissance à Dieu* ».

C'est la mission de tout baptisé : c'est à chacun de nous de témoigner que le Seigneur se tient là, au milieu de nous, et prend la place du serviteur, de l'exclu, du mourant. Oui, c'est à chacun personnellement de recevoir et de croire au message du Ciel :

« Tu es mon fils, ma fille bien-aimée

En toi, j'ai mis tout mon amour »

Après l'Eucharistie, Monseigneur a remis aux principales équipes de la paroisse leurs lettres de mission respectives. Ministres ordonnés prêtres (Philippe, Thomas, Gérard), diacre (Thierry absent), LEME Caroline et Jean-Noël (coordinateurs pastoraux), Charlotte (catéchèse), Stéphanie (responsable des bénévoles), ainsi que les membres de l'EAP, **tous ont été appelés à vivre au Souffle de l'Esprit.**

Il est grand le bonheur de donner, bien plus grand que celui de recevoir !

Après le verre de l'amitié, sous le soleil, puis le repas partagé, nous avons été invités à commenter le nouveau logo de notre paroisse, logo conçu par Romain Guinault, très significatif : on y voit l'apôtre Pierre, les clefs dans une main et la croix dans l'autre, debout dans sa barque, au milieu des eaux, avec d'un côté les roseaux de la Brière, et de l'autre les vagues de l'océan.

Puis ce fut la rétrospective des principales activités de l'année 2024, avant de déguster la bonne brioche de notre boulanger-pâtissier.

Bonne et Sainte Année 2025 pour tous !

Christiane P. et Annie S.



3

REVEILLON SOLIDAIRE PAROISSIAL

En ce 31 décembre, plus de 60 personnes étaient rassemblées dans la grande salle paroissiale de l'église Notre-Dame d'Espérance pour quitter l'année 2024 et accueillir 2025 avec gaieté et gourmandise(s).

Paroissiens réguliers ou plus occasionnels, nouveaux arrivants, vacanciers en regroupement familial, invités seuls ou accompagnés ont ainsi pu faire connaissance et échanger dans une ambiance chaleureuse et un décor festif



autour d'un apéritif dinatoire alléchant. Un copieux et très savoureux buffet maison (bravo et merci à Sandrine notamment, mention spéciale aussi au foie gras préparé par Anne-Marie et à la sangria sans alcool de Maryvonne) leur a été servi par les quatre enfants présents (merci à nos trois "super petits serveurs" habituels ainsi qu'au tout mignon Maximilien).

Puis un temps d'animation a été proposé avec des histoires drôles, des devinettes (ex : que font deux biscottes qui veulent s'amuser le samedi soir ? Elles vont danser en biscothèque) en attendant le plat principal. Cuisiné par les Pères Philippe et Thomas aidés des

petites mains habiles de Josué, Siméon et Edwige pour décortiquer les crevettes, ce navarin de la mer pourtant délicieux n'est pas parvenu à combler pleinement les nostalgiques de l'inoubliable succulent parmentier de canard de l'an dernier !

Ensuite place a été faite aux tentes multiples et variés avant et après la dégustation des nombreux desserts et friandises apportés par les convives. Car la soirée s'est poursuivie

non seulement en chansons (dont le tube de la paroisse " la tendresse" entonné par Sarah, accompagnée à la guitare par le Père Thomas et repris en chœur par l'assemblée) mais également en pas de danses bretonnes initiées par Christelle, Maryvonne et Marie-France au son de l'accordéon d'Erwan ... jusqu'aux traditionnelles acclamations de " BONNE ANNÉE !" et à l'échange des vœux.

Enfin un solennel et vibrant "Je Vous Salue Marie" a été chanté à pleine voix pour confier cette année naissante à la très Sainte Vierge. Cet émouvant moment de communion fraternelle a clôturé cette si réjouis-

HORAIRES DES MESSES ET INTENTIONS DE PRIÈRES SAINT-PIERRE DES EAUX

Vendredi 14 février 19h00 : Famille ROUÉ-GAUVIN

Dimanche 16 février 11h00 :

Claude et Monique ROBLIN et famille – Alain LE LAYEC –
Josette MESSERLIT – Yvonne LE THIEC - André
DERRIENIC – Alix BARBÉ – Hubert GLEYZES

Lundi 17 février 19h00 : intention particulière

Jeudi 20 février 9h00 : Famille GÉRARD

Vendredi 21 février 19h00 : intention particulière

Dimanche 23 février 11 h00 :

Claude et Monique ROBLIN et famille – Eléonore
BLANCHARD – Christian QUÉMENEUR et sa famille –
Michèle PROVOST – Familles CASTANEDO-GIRAULT amis
vivants et défunts

Lundi 24 février 19h00 : intention particulière

Jeudi 27 février 9h00 : intention particulière

Vendredi 28 février 19h00 : intention particulière

MERCI DE DÉPOSER VOS INTENTIONS DE PRIÈRE UNE SEMAINE AVANT LE PREMIER DIMANCHE DE CHAQUE MOIS

Notre Dame d'Espérance

HORAIRES DES MESSES ET INTENTIONS DE PRIÈRES SAINT-PIERRE DES EAUX

Notre Dame d'Espérance

Dimanche 2 février 11h00 :

Claude et Monique ROBLIN et famille- Alain QUINTIN –
Maryvonne QUINTON – Evelyne JAMOIS – Izoenne
GUIHARD – Monique MAROT – Pierre FRENOY, Françoise
GAUDIN, Michel REDANT – Pierre PETILLON – anniversaire
du décès de Georges BILLY

Lundi 3 février 19h00 : intention particulière

Jeudi 6 février 9h00 : intention particulière

Vendredi 7 février 19h00 : union de prière pour une personne malade

Dimanche 9 février 11h00 :

Claude et Monique ROBLIN – Thérèse ALBERT – Guy ALLIN
Christian QUEMENEUR et sa famille – Henri LINGER –
Marie José BOUILLARD – Aristide DAVID – Marcelle REDOR
Geneviève GOYER et sa famille – Michel REDANT –
Monique BLANDIN – Lucienne MICHEL – Marie-Thérèse
LALLEMAND

Lundi 10 février 19h00 : intention particulière

Jeudi 13 février 9h00 : Yves DROUHAIN

MERCI DE DÉPOSER VOS INTENTIONS DE PRIÈRE UNE SEMAINE AVANT LE PREMIER DIMANCHE DE CHAQUE MOIS

REVEILLON SOLIDAIRE PAROISSIAL

sante soirée parfaitement orchestrée par Maryvonne et Pierre (les dynamiques responsables de l'organisation) avec la contribution active de Marie-Cécile et Philippe pour l'animation ainsi que celle de Marie-France et Jean-Luc, Aurélie et Olivier, Christelle et Erwan entre autres bonnes volontés pour la préparation de la salle, l'intendance, la logistique, le covoiturage ... Que cette équipe soudée et efficace soit sincèrement remerciée pour la réussite de ce réveillon. Vivement l'année prochaine !

“L'homme qui aspire à l'infini de Dieu est lumière du monde s'il est capable de vivre de Lui, avec Lui et en Lui. Alors ayons le cœur en fête car demain la lumière de Dieu va briller !” (Dernières phrases de l'homélie prononcée par le Père Philippe au cours de la messe précédant les festivités, en ce 7^{ème} jour dans l'octave de la Nativité et messe d'action de grâce pour l'année écoulée).

Agnès L



INFOS

Permanence paroissiale de Saint André des eaux

Une nouveauté pour le clocher de Saint-André des eaux, nouvelle paroisse Saint-Pierre des eaux.

Une équipe de paroissiens tiendra une permanence tous les samedis matin de 11h à 12h dans les salles paroissiales 24, rue de Bretagne.

Elle sera à votre écoute pour échanger, partager, parler tout simplement.

Il vous sera possible de demander une messe pour un défunt, vous renseigner pour un baptême, un mariage, le catéchisme enfants ou adultes et/ou toutes autres demandes, questions.

Exemple : horaires des messes, covoiturage, venir rencontrer une personne à domicile qui ne peut plus se déplacer, porter la communion...

Au plaisir de se rencontrer.
Mail : eglisesaintandre.spe@gmail.com



De la part de
l'équipe Bibliadoc
du Parvis.

*Vous avez aimé un livre : venez partager ce coup de cœur au cours d'un **café-lecture**, qui aura lieu au Parvis le **mardi 25 Février de 17h à 18h30**.*

HIVER SOLIDAIRE A SAINT-NAZAIRE : UNE MANIÈRE CONCRÈTE DE VIVRE SA FOI

Nous avons rencontré Constance Viot qui participe depuis de nombreuses années à la vie d'Hiver Solidaire : Depuis 2019 les paroisses de St Nazaire cherchent à aider les sans-abris.



4 à 5 personnes vivant à la rue sont reçues à proximité de l'église Saint-Gohard de novembre à mars. Le but est de recréer une ambiance quasi-familiale autour de l'église, en partageant un repas ainsi que des moments conviviaux puis en leur proposant un hébergement pour la nuit. Les bénévoles se relaient ainsi pour accueillir les sans-domicile fixe.

Constance a une part active dans cette démarche puisqu'elle organise le planning des bénévoles, gère la communication, contribue à choisir les accueillis et range même les locaux, aidée par son mari Benoit malgré la naissance récente de leurs deux petites filles !

Grâce à une amie, Constance s'est déjà engagée durant plusieurs années à Paris auprès d'Hiver Solidaire où elle gérait notamment l'ouverture du local. Consciente qu'il est hélas impossible de faire disparaître la misère de nos sans-abris, elle a cependant partagé de multiples actions d'aides et de solidarité.

Après Paris, elle s'est tournée vers Hiver Solidaire dès son arrivée à Nantes

puis à St Nazaire depuis 4 ans.

L'idée de départ est de créer un hébergement d'urgence accompagné de moments conviviaux. Mais

Hiver Solidaire cherche également à aider ses bénéficiaires à se réinsérer : Son réseau d'entreprises ainsi qu'Emmaüs y sont particulièrement précieux.

Hiver Solidaire met en évidence la générosité et la bienveillance des bénévoles et constitue pour Constance une manière concrète de vivre notre foi avec humilité !

Alors, vous aussi, venez rejoindre Hiver Solidaire en contactant Christian au 06.28.25.93.52

ou hiver.solidaire.stnazaire@proton.me

Laure F

Vivre la fraternité avec des personnes de la rue

HIVER SOLIDAIRE

Un toit
Un repas chaud
Un moment fraternel
Un temps de partage

Avec des personnes
sans abris
Un repas, une soirée,
une nuit

HORAIRES DES MESSES ET INTENTIONS DE PRIÈRES SAINT-PIERRE DES EAUX

Saint-Marc

- Mercredi 5 Février 9h00 : Action de grâce
- Dimanche 9 Février 9h30 :** Michel LE CALVE - Germain POSNIC
Mme Berthe GUILLOU et Famille
BOULAY-GUILLOU
Christian GAUTIER - Patrick CHEVALIER
- Mercredi 12 Février 9h00 : Action de grâce
- Mercredi 19 Février 9h00 : Action de grâce
- Dimanche 23 Février 9h30 :** Paulette LASSELIN - Louise SIMON
- Mercredi 26 Février 9h00 : Maurice ROBERT

Saint-Paul

- Samedi 1 février 18h30** Catherine PEPION
Claudine BOUGAULT
Auguste et Eugénie LE CADRE
- Mardi 4 février 19h Intention particulière
- Mardi 11 février 19h Intention particulière
- Samedi 15 février 18h30** Renée GERGAUD
- Mardi 18 février 19h Intention particulière
- Mardi 25 février 19h Intention particulière
- Samedi 1er mars 18h30** Catherine PEPION

HORAIRES DES MESSES ET INTENTIONS DE PRIÈRES

SAINT-PIERRE DES EAUX

Dimanche 2 février 9h30

Madeleine, Gabriel et Madeline PITARD, Edmond et Lucienne PITARD, famille de Jeanne DISS, Augusta LEBRETON et défunts de la famille, Stéphanie RIVIERE, famille DENAUD Claude, Jean, Marie, Clémence, familles DAVID-VAILLANT, famille KONICEZNY, Stanislas, Marguerite, Marea, Joseph, Anna, Marian, Georges, Louis, Madeleine MILLON

Vendredi 7 février 9h

Une intention particulière

Vendredi 14 février 9h

Une intention particulière

Vendredi 21 février 9 h

Une intention particulière

Samedi 22 février 18h30

Famille CAVARO- LE HUR, vivants et défunts, familles CHEVALIER, JAGOT, JOUAN

Vendredi 28 février 9h Une intention particulière

Samedi 8 février 18h30

Joseph BEHRA, famille GAUTHIER Jacky, famille HAGEN, Marc et ses enfants, les âmes du purgatoires délaissées

Dimanche 16 février 9h30

Stéphanie RIVIERE, Fernande, Eugène HASPOT et leurs familles

Immaculée

Saint-André des Eaux

REPAS DE L'AMITIÉ

2025



Pour les personnes de plus de 70 ans.



Dimanche 6 avril 2025 à 12h30
Au lycée des métiers
SAINTE-ANNE

Une participation financière sera demandée à chacun.
Pour toute information complémentaire :
☎ : 06 02 25 17 54

« Repas de l'amitié »

Traditionnellement sur notre paroisse, un repas est organisé **pour les personnes âgées de 70 ans et plus**. Cette rencontre permet à de nombreux paroissiens de partager un moment convivial.

La date retenue cette année : le **Dimanche 6 avril 2025 à 12 h 30, au Lycée des métiers SAINTE ANNE**, entrée du parking rue Louis Braille avec un accès direct au self.

Pour une bonne organisation, nous vous invitons à vous inscrire auprès des Accueils de nos différentes églises, et **au plus tard le dimanche 16 mars** :

L'immaculée et Saint André des Eaux : Maison Paroissiale de l'Immaculée 14, rue Jules Simon à l'Immaculée, Samedis de 10 h à 11 h, mercredis de 14h à 15h

Saint Paul : 58, bld Broodcoorens à St-Nazaire Tél. : 02 44 07 62 58, les mardis, jeudis et vendredis de 16h30 à 18h, mercredis de 10h à 12h

Saint Marc-sur-mer : 16, rue Adrien Pichon à St-Nazaire, Tél. : 02 40 91 90 48 (*permanence téléphonique assurée par Clothilde*), vendredis de 13h30 à 14h30

Notre Dame d'Espérance : 2, rue Léon Jouhaux à St-Nazaire, Tél. : 02 40 70 17 43
Du mardi au vendredi de 10h à 12h et de 16h à 18h, samedis de 10h à 12h

Nous vous demanderons une participation financière, en tenant compte des moyens de chacun, l'essentiel étant de se retrouver dans la bonne humeur pour vivre ensemble un moment agréable.

Bienvenue à tous !

L'Equipe d'organisation.

A LA RENCONTRE DE ... Aymeric DOR

Depuis plusieurs semaines, notre communauté a la joie d'accueillir Aymeric, un séminariste de notre diocèse. Mais qui est vraiment ce grand jeune homme souriant, affable, attentionné et déjà apprécié d'un grand nombre d'entre nous ? Faisons les présentations.

-Aymeric, tu as 27 ans, tu es le 2^{ème} d'une fratrie de 7 enfants, et tu as grandi dans une famille catholique pratiquante et active dans la vie paroissiale. Tu as été servant de messe et tu t'es engagé très tôt dans le scoutisme. As-tu des précisions à ajouter ?



-J'ai toujours chanté à l'église dans la chorale et je joue de l'orgue. Concernant le scoutisme que je considère être une véritable école de vie de foi ecclésiale, j'ai été chef de troupe aux Scouts Unitaires de France.

-As-tu connu une "crise de foi" pendant ton adolescence ou ta vie d'étudiant, des périodes en général propices au questionnement, au(x) doute(s), à l'éloignement voire au rejet de la pratique religieuse et/ou de l'Eglise ?

-A aucun moment, de l'âge de 6-7 ans quand j'ai eu l'intuition profonde de vouloir être prêtre même si je ne l'ai verbalisée pour la première fois que quelques années plus tard lors d'une retraite de confirmation, jusqu'à mes 21-22 ans lorsque j'ai pris la décision ferme d'entrer en propé-

deutique (année de fondation spirituelle et première étape de la formation pastorale). Ma certitude de l'existence de Dieu n'a, à ce jour, jamais été remise en cause malgré un sentiment d'incompréhension que j'ai pu et peux encore éprouver parfois face au mal.

-Que répondrais-tu à un jeune, indécis ou contrarié qui pourrait penser que c'est simple pour toi qui es "tombé tout petit dans la marmite" et qui n'as eu qu'à suivre la voie toute tracée ?

-Je lui dirais : "Ne t'interdis pas et ne crains pas d'envisager la vie sacerdotale, ne t'en crois pas indigne ou illégitime. Elle est accessible et ouverte à tous y compris et surtout à toi, petit frère, qui t'interroges car c'est peut-être déjà un signe que le Seigneur t'envoie."

verte à tous y compris et surtout à toi, petit frère, qui t'interroges car c'est peut-être déjà un signe que le Seigneur t'envoie."

-Que veux-tu dire ?

-Tout chemin de vie et de foi est différent mais chacun de nous est unique et précieux aux yeux de Dieu. Outre mon parcours qui peut sembler facile et linéaire, je pourrais citer l'exemple de certains de mes condisciples actuels ou non qui ont emprunté une trajectoire bien plus imprévisible. Mais l'amour du Seigneur est plus fort que le doute ou les différences de nos parcours de

RETOUR SUR LA CONFECTION DES COURONNES DE L'AVENT



CELEBRATION DU 19 JANVIER A ST ANDRE DES EAUX PRESENTATION DE L'EQUIPE FRATERNELLE DE PROXIMITE

torale des enfants et la catéchèse, Marie Hélène et Jeannette sont entre autres dans l'animation des célébrations, Nicole et Virginie s'investissent dans l'accompagnement des funérailles, Damien est récemment baptisé et rejoint notre communauté. C'est une belle équipe de choc !

-Une rencontre des enfants et parents, animée par le Père Philippe, sur les thèmes de l'Eucharistie et de l'envoi



Les parents et enfants du catéchisme et de l'aumônerie ont pris part aux lectures.

Les 3-7 ans ont pu réfléchir sur le thème de la confiance avec Jules lors d'une séance d'éveil à la foi.

Puis les enfants des équipes de CM2, accompagnés d'un ou plusieurs adultes, ont été invités à un quatrième temps fort d'initiation à la communion sur le thème "La messe source de

Vie...L'envoi".

Les adultes ont échangé avec le père Philippe sur le thème de l'eucharistie. Chacun pouvant témoigner de son expérience et de la place de la communion dans leur vie.

7 enfants (Maël, Louise, Lucie, Nolan, Alix, Eliotte et Samuel) ont été encadrés par Laëtitia et Marguerite autour d'un atelier sur le dernier moment de la messe : **L'ENVOI**... « Allez dans la paix du Christ »

Nous sommes envoyés où ? Vers qui ? Pour quoi faire ? Pour vivre quoi ?

Nous avons pu (re)découvrir que la messe ne s'arrête pas avec la célébration. Elle est une étape dans notre vie et une source qui nous renvoie à notre vie.

La prochaine étape du parcours aura lieu le dimanche 11 mai, au calvaire de Pontchâteau, où nous vivrons une journée retraite.

-Un moment de convivialité autour de succulentes galettes réalisées par Maryvonne et Pierre Terrasse.

Nous remercions tous les acteurs de cette sympathique rencontre pour leur dévouement.

Guy L

A LA RENCONTRE DE ... Aymeric DOR

vie. Dieu nous appelle et donne les grâces nécessaires pour répondre à l'appel.

-Et toi, pourquoi veux-tu être prêtre ?

-"Être prêtre, c'est aimer les gens". Cette phrase prononcée par mon premier père spirituel fait écho au commandement nouveau donné par Jésus : "vous aimer les uns les autres ; comme je vous ai aimés, aimez-vous les uns les autres. A ceci, tous reconnaîtront que vous êtes mes disciples : si vous avez de l'amour les uns pour les autres" (Jn 13, 34-35)

-C'est quoi aimer ?

-Aimer c'est le message, le témoignage et l'action missionnaires prophétiques que les chrétiens d'aujourd'hui doivent incarner, en conscience, par la mise en œuvre de la charité et de la fraternité réelles et concrètes au nom du Christ. Ma vocation, c'est d'être un saint, me conformer au projet d'amour de Dieu pour moi, être ami de Dieu. Être séminariste, c'est apprendre à "aimer les gens" car ils sont aimés de Dieu. Aimer, c'est se donner à l'exemple de saints inspirants tels que St Jean-Marie Vianney, Ste Thérèse de l'Enfant-Jésus ou St Théophane Vénard entre autres.

-Tu entames ta troisième année de formation au séminaire St Jean à Nantes, tu as été très récemment admis parmi les candidats au presbytérat et tu viens dans notre paroisse du jeudi au dimanche une semaine sur deux pour une période de deux ans. Quelles sont

tes premières impressions?

-J'ai été chaleureusement accueilli et intégré par les Pères Philippe, Thomas et Denis, par les personnes en responsabilité et les bénévoles. Cette phase de découverte me permet de vous rencontrer, vous entendre, vous connaître, en participant à la mission de l'Eglise par la catéchèse, la pastorale des jeunes, le service de la liturgie dans vos différents clochers, la visite aux malades et aux résidents des EHPAD, la vie des mouvements et aussi par vos futures invitations à un déjeuner dominical que j'accepterai bien volontiers ! Toutes ces activités permettent au séminariste en insertion que je suis de découvrir la mission de prêtre diocésain en tant que signe de Dieu pour le peuple qui vit sur ce territoire. Elles m'incitent également à m'engager par la fraternité, la mission, l'évangélisation et à servir l'Eglise pour le peuple de Dieu du diocèse de Nantes.

-Pour conclure, un dernier mot ?

-A vous tous, merci de votre accueil.

-Et aux jeunes qui peuvent légitimement se poser la question si de nos jours, en se destinant à être prêtre, on peut être vraiment heureux ?

-Oui ! (ndlr : un émouvant OUI spontané, franc, sonore et un visage radieux)

Sois le bienvenu parmi nous, cher Aymeric, notre séminariste que nous ne manquerons pas de porter dans la prière.

Agnès L

CELEBRATION DU 19 JANVIER A ST ANDRE DES EAUX PRESENTATION DE L'EQUIPE FRATERNELLE DE PROXIMITE

La matinée peut se décliner en 4 temps forts :

-La célébration proprement dite, avec une homélie du Père Gérard sur l'évangile des noces de Cana (Jn 2) :

Nous pouvons retenir ce passage que chacun d'entre nous devrait méditer chaque jour :

« ... à cette fête, Jésus vient offrir une vie nouvelle et proposer une religion nouvelle... Décidément, ces noces furent réellement une fête, elles vinrent rompre la monotonie de la vie et la monotonie de la religion.

Vous savez ce qui est la gangrène de l'amour ? C'est la routine et l'habitude.

Et bien la gangrène de la foi, c'est aussi la routine et l'habitude.

Soyons des vivants qui acceptons la nouveauté, l'imprévu, la saveur de la vie.

Soyons des croyants qui nous réjouissons d'être les bénéficiaires d'une Bonne Nouvelle, d'une Nouvelle qui est bonne.

Soyons des pratiquants qui cherchons à nous renouveler sans cesse dans notre relation avec Dieu.



Alors nous serons des êtres nouveaux, citoyens d'un monde nouveau dans lequel Dieu vient faire toute chose nouvelle. »

-La présentation de l'équipe fraternelle de Saint André des eaux par le Père Philippe



Eglise de Saint-André des eaux. Equipe fraternelle de proximité.

Bonjour Maryvonne et Pierre,

-Vous faites partie de l'équipe fraternelle de proximité de Saint-André des eaux ; pourriez-vous, en quelques mots, vous présenter ?

Nous arrivons de Rezé et sommes réellement installés dans cette belle petite ville de St-André depuis cet été. Nous avons 5 enfants de 22 à 32 ans ainsi que 2 petits enfants. Nous aimons aller nous ressourcer à Paray le Monial chaque été.

Nous avons déjà eu plusieurs fois des

CELEBRATION DU 19 JANVIER A ST ANDRE DES EAUX PRESENTATION DE L'EQUIPE FRATERNELLE DE PROXIMITE

engagements dans des EAP et dans la conversion pastorale notamment une précédente mission de 3 ans à Guéméné-Penfao où nous avons vécu une belle expérience de vie fraternelle et missionnaire avec le père Arnaud de Guibert.

Par ailleurs, Pierre est en retraite et Maryvonne travaille auprès des aidants ainsi que dans l'Eglise avec Talenthéo.

-Quel est le rôle d'une équipe fraternelle de proximité au sein de l'Eglise locale ?

Ce sera par contre la 1^{ère} fois que nous participerons à une équipe fraternelle de proximité ; donc on verra ce qui se fera avec toute l'équipe qui était déjà présente, et sous la conduite de l'Esprit Saint ! Mais globalement comme son nom l'indique, nous ferons vivre le clocher de St-André en lien avec notre nouveau curé, le père Philippe. C'est toujours une joie pour nous de nous impliquer avec enthousiasme au service de l'Eglise.

-Et au sein de la commune, y voyez-vous un rôle particulier ? si oui, le(s) quel(s) et comment ?

Nous aurons bien sûr à cœur d'entretenir des liens amicaux avec la commune et tous ses habitants, et d'être témoins autant que possible de l'Amour du Seigneur pour chacun, quel que soit son parcours de vie. Nous essayerons en particulier d'aller à la rencontre et d'être à l'écoute des plus pauvres, des personnes malades et isolées ainsi que les familles.

-Le père Philippe vous a demandé d'en assumer la responsabilité, quelles priorités sont les vôtres pour celle de Saint André des eaux ?

Nous n'avons pas de plan précis et c'est en équipe qu'on tracera le chemin petit à petit ! Mais ce qui est sûr c'est qu'il faut commencer par tout remettre au Seigneur car c'est Lui qui a un plan et qui va agir à travers nous à sa façon. Ensuite c'est la vie fraternelle que nous souhaitons soigner : bien nous connaître, nous entraider, et former déjà une belle petite communauté ici.

-Comment se positionne une équipe fraternelle vis-à-vis de l'EAP ? et vis-à-vis de la Paroisse Saint Pierre des eaux ?

Une paroisse est une « communauté de communautés », donc la communauté paroissiale de St-André a été appelée à se joindre aux 4 autres (St-Paul, l'Immaculée, St-Marc et NDE), pour en former une seule « **St-Pierre des eaux** », avec les apports et les faiblesses de chacune, et dans une relation fraternelle de confiance entre tous les membres. C'est toutes ensemble que le « paquebot paroisse » transporte, dans les flots agités de notre monde anxieux et tumultueux, avec l'EAP et le curé à la barre...

-Pouvez-vous nous présenter les autres membres de l'équipe ?

Céline Belliot, Virginie Danjou, Damien Kharbouche, Jeannette Lallart, Marie Hélène Lévêque et Nicole Texier

Céline est déjà impliquée dans la pas-